

**COMPTE-RENDU DE LA REUNION DU CONSEIL
DE QUARTIER « GAMBETTA » DU 16 NOVEMBRE 2023**

La séance est ouverte à 19h à la Maison des Associations (18 rue Ramus).

Sont présents :

Françoise Mallet, Lydie Aparicio, Philippe Aragon, Françoise Gaborit, Jocelyne Mongellaz, Beatrice Kijewski, Solange Grecias, Anne Sirand, Béatrice Gelbmann-Ziv, Michèle Suran, Catherine Shepard, Philippe Langlet, Rémi Bertail, Mariana Moldovan, Martine Bartolomucci, Michel Abt, Anne Marie Gerbaud.

Excusés : Guillaume Le Du, Emmanuelle Mérand

PDL : Oussama Akzoum

CHU La Cour Ferber : Clara Negron, directrice, Yohanna Andriamanisa, stagiaire Cafdès

Excusé : Guillaume Cheruy, directeur adjoint du Pôle Hébergement et Logement du Samu Social de Paris /

Librairie La Bicyclette Bleue : Camille Deforges.

Ordre du jour :

- Validation du compte-rendu de la réunion du 12 octobre 2023,
- Ouverture du centre d'hébergement d'urgence La Cour Ferber au 43/45 rue du Capitaine Ferber piloté par le Samu Social de Paris : présentation du projet par Mme Clara Negron, responsable de ce centre et par M. Guillaume Cheruy, Directeur Adjoint du Pôle hébergement et logement du Samu social de Paris,
- Point sur la fête Noël de toutes les couleurs du 3 décembre 2023,
- Révision du futur PLU bioclimatique et son enquête publique : point sur la rencontre du 9/11 à l'Hôtel de Ville
- Premiers retours sur la mise en sens unique et la création d'une piste cyclable rue Belgrand (points positifs et négatifs, report de circulation, propositions d'amélioration),
- Information sur les difficultés de la librairie La bicyclette bleue causées par les travaux devant ses locaux par Mme Camille Deforges, sa gérante,
- Points divers.

1) Validation du compte-rendu de la réunion du 12 octobre 2023

Le compte-rendu est approuvé à l'unanimité par les membres du Conseil.

2) Présentation du centre d'hébergement d'urgence rue Ferber

Présentation par Clara Negron responsable du centre.

Le centre est situé 43/45 rue du Capitaine Ferber, dans un bâtiment mis à disposition par Swiss Life pour 1 € symbolique. Il a été ouvert par le pôle hébergement logement du Samu Social de Paris.

Il peut accueillir 24 ménages soit 57 personnes : 6 hommes isolés, 5 femmes isolées dont 2 enfants de - 3 ans, 10 familles de moyenne composition et 3 couples sans enfants.

Il accueille actuellement 30 personnes depuis le 14 septembre, et de nouvelles personnes seront accueillies au printemps.

Les personnes viennent sur orientation du SIAO 75 après un entretien de pré-évaluation. Il s'agit d'un accueil inconditionnel pour une durée indéterminée en fonction du profil sur la base d'un contrat de 6 mois renouvelable

Si les personnes hébergées ont des revenus, il peut leur être demandé un loyer correspondant à 10 % de leurs revenus.

Elles bénéficient d'un accompagnement pluridisciplinaire (social, juridique, soutien à la parentalité, accompagnement à la vie quotidienne) pour trouver une solution pérenne au problème de logement, et travailler au développement de la citoyenneté et de l'autonomie.

Une équipe est présente 24/24 avec 2 assistantes sociales, 3 agents de nuit, 1 juriste, 1 psychologue (2 fois par mois)

Intervention des habitants

Il est demandé

-un point chiffré sur les hébergements d'urgence mis en place à Paris par arrondissement

-quel est le montage immobilier car Swiss Life a dépensé 7M€ pour l'achat de l'immeuble (construction neuve) et les travaux.

Clara Negron ne peut répondre sur le projet immobilier. Concernant le point chiffré sur les CHU, elle ne peut répondre pour les autres associations. En ce qui concerne le Samu Social de Paris, il comprend 11 CHU à Paris et un en banlieue.

Les habitants regrettent de toujours être mis devant le fait accompli, ils ne sont informés qu'au dernier moment et ne sont jamais consultés à l'avance.

Ils signalent que tous les établissements et les logements sociaux sont concentrés sur 3 arrondissements : 13^{ème}, 19^{ème} et 20^{ème}, ce qui constitue un problème.

Ils signalent qu'il y a un point de deal en haut de la rue du Capitaine Ferber et qu'il faut faire attention que les adolescents qui seront hébergés dans le centre ne se fassent pas « recruter » par les dealers.

3) Premiers retours sur la mise en sens unique et la création d'une piste cyclable rue Belgrand

Les habitants sont très mécontents :

- Les automobilistes utilisent de nouveaux parcours « malins »
- Il y a un report de circulation rue des Rondeaux, rue Emile Landrin, rue des Rondonneaux (circulation multipliée par 3), rue du Capitaine Ferber.
- Les automobilistes prennent très souvent le sens interdit rue Pelleport + rue Stendhal.
- La rue Emile Pierre-Cazel n'est plus accessible dans aucun sens alors que certains riverains possèdent des parkings qu'ils ne peuvent plus atteindre.

-Proposition

- Mettre la rue Emile Landrin dans l'autre sens

-Les barrières rue du Surmelin et rue Bretonneau empêchent le passage sur les trottoirs.

Oussama Akzoum (PDL) indique qu'il s'agit d'une décision de la Mairie de Paris, pas de l'arrondissement, il faut que les nouvelles habitudes de circulation se prennent. L'objectif est de faire baisser la circulation automobile.

Le CQ propose d'inviter Michel Roger et Vincent Goulin. à une prochaine réunion afin d'échanger sur ce sujet.

4) Information sur les difficultés de la librairie La bicyclette bleue

Camille Deforges indique qu'elle a subi des travaux de voirie à 4 reprises en 2 ans, ce qui a posé un problème de visibilité et d'accès pour son commerce.

Elle est en retard sur son compte de résultat prévisionnel, et a dû lancer une campagne de crowdfunding pour soutenir la poursuite de son activité à la librairie. Elle demande la création d'un passage piéton en face de la librairie pour en faciliter l'accès.

Oussama Akzoum indique qu'il est possible de demander la création de passages piétons par le biais du budget participatif.

Un projet peut être déposé en ligne toute l'année sur la plateforme « Décider pour Paris »

Il nous apportera plus d'informations à la prochaine réunion.

5) Point sur la fête « Noël de toutes les couleurs » du 3 décembre 2023

La commande des décorations lumineuses n'ayant pu passer sur notre budget d'investissement, le PDL nous a fait savoir qu'il manquait 317 € sur notre budget de fonctionnement. Aussi il a vu pour que cette somme manquante soit votée par le Conseil de Quartier Amandiers Ménilmontant sur son budget de fonctionnement ..

L'organisation est bouclée ;

Le CQ demande à la Mairie de faire imprimer des flyers supplémentaires (200) et de communiquer sur la fête dans la newsletter électronique hebdomadaire.

Il n'a pas été possible de placer l'affiche de la fête dans les panneaux d'affichage de la Mairie en raison d'un problème d'accès à ces panneaux. Le problème sera signalé aux services concernés de la Mairie.

6) Retour sur le PLU bioclimatique

Personne n'a pu aller à la réunion du 9/11 à l'hôtel de Ville

Oussama Akzoum va essayer de récupérer la présentation pour diffusion.

7) Questions diverses

Avancement du projet des portiques de signalisation à l'entrée des passages habités de l'arrondissement : à l'étude au niveau de la mairie, cela demande beaucoup de temps, car une telle installation implique une modification de l'espace public (autorisation à obtenir). Le projet sera à intégrer au budget participatif

Conseil Citoyen Paris 20 ème : invitation à la réunion plénière à recevoir

Il est obligatoire dans tous les quartiers « Politique de la ville » – équivalent du CQ dans ces quartiers

Demande du CQ d'avoir des liens avec les Portes du Vingtième (plus particulièrement le quartier de Python Duvernois).

Réunion sur la charte des CQ reportée : il n'y a pas eu de retour de tous les CQ – en attente d'une réunion plénière avec les élus.

La prochaine réunion du Conseil de Quartier aura lieu le 14 décembre à 19h à la Maison des Associations.